
 

Às quinze horas e trinta minutos do dia vinte e sete de agosto do ano de dois mil 1 

e vinte e um (2021), teve início a 782ª sessão ordinária do Conselho Regional 2 
de Contabilidade do Pará, de forma hibrida, CONSELHEIROS EFETIVOS: 3 
Fabrício do Nascimento Moreira, Presidente; Ian Blois, Luiz Thomaz Conceição 4 
Neto, Vice Presidente de Controle Interno; Vice-Presidente de Administração; 5 
Raimunda Maria da Luz Silva, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional, 6 

Maria da Conceição  Pereira de Lima, Vice-Presidente de Fiscalização e Ética; 7 
Elléri Bogo, Vice-Presidente de Integração Estadual; Rodrigo Silva Cavalcante, 8 
Rafael Laredo, José Ribamar França Nunes Filho, Carlos Augusto Frota Sodré, 9 
Maria Vieira Santos. Conselheiros Suplentes Presentes: Leonel Santos Medeiros 10 
R.Mendes e Valéria Nancy Silva Ribeiro. AUSENTE: Nelson Gustavo Rufino 11 

Rocha. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Ailton Ramos Correa Junior, Vice-12 
Presidente de Registro e Iranildo Ferreira Pereira. OUTRAS PRESENÇAS: 13 

Claudia Waléria Ferreira, Superintendente Executiva; Tatiana Silva Pes, 14 
Coordenadora da Fiscalização, Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do 15 
Controle Interno, Alan Almeida, Coordenador de Registro; Michel Diogo Dantas 16 
Moreira, Coordenador do Financeiro, Juliana Lourenço Raposo, Contadora; 17 

Ramiz dos Santos Pastana, Assessora Jurídica, Gadytana Pamyla Martins 18 
Freire, Assessora Jurídica; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, 19 

responsável pelo Departamento de Pessoal. ASSESSORANDO OS 20 
TRABALHOS: Eliana de Fátima Santos Bueres, Assessora da Presidência. 21 
Aberta a Sessão, o Sr. Presidente Fabrício Moreira agradeceu a participação de 22 

todos, registrou as presenças e as ausências. Em seguida, o Sr. Presidente 23 
pediu um minuto de silêncio em homenagem às vítimas da pandemia em 24 

especial aos profissionais da área Contábil. Em seguida, deu início à pauta: 1-  25 
AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 27/07- Participou da Posse do CRC-RR, via vídeo 26 
conferência; 13/07 – Ministrou palestra em Mojú no Seminário Itinerante da JUCEPA; 27 
14/07 – Ministrou palestra em Tailândia no Seminário Itinerante da JUCEPA; 15/07 – 28 
Ministrou palestra em Tucuruí no Seminário Itinerante da Jucepa; 28/07- Ministrou 29 
palestra em Itaituba no Seminário Itinerante da JUCEPA; 29/07 – Ministrou palestra em 30 
Trairão no Seminário Itinerante de Trairão; 11/08 – Ministrou palestra em Capanema no 31 
Seminário Itinerante da JUCEPA; 11/08 – Ministrou palestra em Capanema no 32 
Seminário Itinerante da J CEPA; 12/08 – Ministrou palestra em Bragança no Seminário 33 
Itinerante da JUCEPA; 13/08 – Ministrou palestra em Salinópolis no Seminário Itinerante 34 
da JUCEPA. PORTARIAS ASSINADAS PELO PRESIDENTE EM 2020: 35 

PORTARIAS nºs: 89-Remanejamento de Dotações Orçamentária Maio/2021; 90-36 
Nomeia Gestor/Fiscal Contrato HD IBM; 91-Sindicância (equipe) 92-Gestor folha de 37 
Pagamento Informática; 93-Nomeia substituto Interino para Coordenar Coordenador da 38 
Fiscalização. 94-  Nomeia Gestor para Contrato Passagens Aéreas Empresa Voar 39 
turismo Eireli; 95- Nomeia Gesto/Fiscal para Contrato NEO CONSULTORIA e 40 
Administradora de Benefícios; 96-Nomeia Gestor/Fiscal para empresa G.B Tecnologia, 41 
locações, comércio e serviços Eireli. 97-Nomeia gestor e fiscal da empresa 42 
SEABRAMED Medicina e Segurança do Trabalho; 98 -Substitui interinamente o 43 
ocupante da função de coordenador de Fiscalização; 99-Substitui interinamente o 44 
ocupante da função de coordenador de Cobrança – Edimar –licença de saúde; 100-45 
Substitui Interinamente a Coordenadora de Fiscalização nas férias; 101-Nomeia 46 
Gestor/Fiscal Empresa Walter Costa de Miranda do locatário de Capanema; 102-47 
Substitui Interinamente o Coord. Desenprof férias; 103-Nomeia Equipe de Planejamento 48 
para Contratação Emergencial de empresa especializada em Sistema Integrado de 49 
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Gestão Empresarial; 104-Retomada ao trabalho restante grupo risco 25.06.21; 105- 50 
Nomeia Gestor e fiscal do contrato da  empresa Mega Brasil Comércio e Serviços de 51 
Construção LDTA; 106-Designa encarregado pelo tratamento de  dados pessoais  do 52 
CRCPA, referente a LGPD; 107-Designa Equipe de Apoio Comissão Eleitoral; 108-53 
Projeto de Compras Compartilhadas do Sistema CFC e CRCs; 109-Substitui 54 
Interinamente o Coord. Administrativo férias; 110-Equipe de  Planejamento do SISTEMA 55 
INTEGRADO; 111-Nomeia Gestor/Fiscal Locação Delegacia de Abaetetuba -Pa; 112-56 
Concede suprimento de fundo; 113-Remanejamento de Dotação Orçamentária; 114-57 
Substitui interinamente o Coordenador de Tecnologia de Informação; 115-Nomeia 58 
Gestor/Fiscal J. C. Oliveira – Servente; 116-Nomeia gestor e fiscal da empresa j. c. de 59 
oliveira serviços;  117-Nomeia Gestor/Fiscal da  empresa j. g. serviços de segurança e 60 
Monitoramento LTDA; 118-Nomeia Equipe de Planejamento para Aquisição de 61 
divisórias para a delegacia do CRCPA em Santarém; 119-Nomeia Equipe de 62 
Planejamento para a Contratação de Empresa de Prestação COSANPA; 120-Nomeia 63 
Equipe de Planejamento para a Contratação de Empresa Prestação de Energia Elétrica; 64 
121-Nomeia Equipe de Planejamento para Contratação de Serviço Telefônico Fixo 65 
Delegacias; 122-Nomeia Equipe de Planejamento para contratação de empresa 66 
especializada para fornecimento de material Gráfico; 123-Nomeia Equipe de 67 
Planejamento para Aquisição de Plaquetas Metálicas; 124-Nomeia Substituição Interina 68 
da Superintendência Executiva; 125-Nomeia Gestor/Fiscal da Empresa de MATERIAL 69 
DE EXPEDIENTE; 126-Nomeia Gestor Central AR CATA VENTO 2021. EXPEDIENTE 70 
RECEBIDO DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-71 
Circ.857/2021-CFC-Direx, versando sobre o Cadastro Eleitoral do profissional de 72 
Contabilidade-Eleições 2021.Ofício-Circ.859/2021-CFC.Direx, convocando os 73 
Presidentes, Diretores e Assessores Jurídicos dos CRCs das regiões norte e centro 74 
oeste para uma reunião tele presencial nos dias 28 e 29/09/2021. EXPEDIENTES 75 
RECEBIDOS DE OUTROS ORGÃOS: UFRA-Campus Tomé Açú,  Of.01/2021, 76 
solicitando envio de questionário junto a plataforma do CRCPA, referente levantamento 77 
de Dados TCC; OAB, Of.004/2021, solicitando agendamento de visita Institucional da 78 
Comissão de propriedade Intelectual e Inovação; CRC-MG, Of.Circ, convidando para 79 
XIII Convenção de Contabilidade de Minas Gerais, no período de 22 a 24/09/2021; TCU, 80 
Ofício36991/2021-SEPROC, versando sobre Declaração de Ajuste Anual de Imposto 81 
de Renda Pessoa Física-DIRF Lei 8730/93. ORDEM DO DIA: O Sr. Presidente 82 
submeteu - Ata plenária 781ª ordinária de 25/06/2021 sendo aprovada por 83 
unanimidade. MOÇÃO DE AGRADECIMENTO. O Senhor Presidente colocou 84 
em apreciação os nomes dos profissionais: João Fernandes Lopes, José 85 

Rodrigues de Oliveira Filho, Vanderlei de Souza, José Ivanildo Mendes da 86 
Silva, Antônio Aldecino de Carvalho, Madian Perna Valadares, Guilherme 87 
Oswaldo Telles da Silva, Cosme Sousa dos Santos, João da Cruz Fonseca, 88 
Silvestre Souza Costa e Patrick Roberto Guido Carvalho, os quais realizaram 89 
um bom trabalho na cidade de marabá em prol da classe contábil daquela 90 

cidade, para outorga da Moção de Agradecimento a qual já foi proposta pela  91 
Presidência e apreciada e aprovada pelo Conselho Diretor. Após análise da 92 
matéria, o senhor presidente colocou em votação recebendo a aprovação por 93 

unanimidade. POSSE DOS NOVOS DELEGADOS. O Senhor Presidente 94 
passou a palavra para o Conselheiro Carlos Augusto Frota Sodré, Coordenador 95 
da Comissão Eleitoral, Com a palavra o mesmo fez um breve relato sobre a 96 
tramitação do processo eleitoral dos novos delegados deste CRC. E seguida, o 97 

Senhor Presidente deu esclarecimentos sobre a questão de não ter empossado 98 
de imediato os novos delegados, considerando que as eleições ocorreram nos 99 
dias 29 e 30/06/2021, e no mês de julho não termos reunião plenária, já que nas 100 
Resolução das eleições diz que o plenário deve aprovada a data da posse. A 101 
seguir propôs que a posse ocorresse no dia 31/08/2021, às 17:00 horas, no 102 



formato on line, daí se agendaria a data do treinamento para os mesmos. 103 

Recebeu a aprovação por unanimidade. PROCESSO ELEITORAL DO CRCPA 104 

PARA RENOVAÇÃO DE 2/3 DO PLENÁRIO. O Senhor Presidente passou a 105 
palavra para o Conselheiro Relator José Ribamar Nunes França Filho. Com a 106 
palavra o Conselheiro José Ribamar fez a leitura do seu parecer onde manifestou 107 
o seu voto favorável ao registro das chapas 1(um), 2(dois) 3(três) encabeçadas 108 
pelos contadores Ian Blois, Pery Calumby e Elleri Bogo. O Senhor Presidente 109 

colocou em votação, recebendo a aprovação por unanimidade dos Conselheiros. 110 
XXXIV - CONFERÊNCIA INTERAMERICANA DE CONTABILIDADE/CONVENÇÃO 111 
DO CRC-RIO GRANDE DO SUL. O Senhor Presidente deu conhecimento sobre o 112 
evento que ocorrerá no período de 19 a 21/10/2021, em Porto Alegre/RS. Em 113 

seguida, informou que foi apreciado e aprovado pelo Conselho Diretor, a 114 
participação nos referidos eventos de todos os Conselheiros do CD e a 115 
participação de mais quatro Conselheiro e  um(a) funcionário(a), condicionado a 116 
disponibilidade orçamentária e financeira, A seguir, ao solicitou a manifestação 117 

dos conselheiros presentes quanto ao interesse em participar, manifestaram-se 118 
os Conselheiros Carlos Augusto Sodré, Rodrigo Cavalcante, Rafael Laredo, 119 
Maria da Conceição Pereira de Lima e Maria Vieira dos Santos. Em seguida, o 120 

Senhor Presidente colocou a proposta em votação recebendo a aprovação de 121 
todos os presentes. A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a VICE-122 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Com 123 
a palavra a Conselheira Raimunda da Luz, a qual deu conhecimento dos eventos 124 

ocorridos no mês de julho/agosto do corrente ano. Em seguida, procedeu a 125 
apresentação das atividades ocorridas na Câmara no 1º semestre do exercício. 126 
A seguir, o Senhor Presidente submeteu em apreciação e votação a ata nº 127 

06/2021- sessão ordinária. Logo a seguir, destacou os processos de pontuação 128 
referentes a educação continuada, tais como: que dependem de aprovação da 129 

plenária para o enviou ao CFC. Colocado em votação recebeu a aprovação por 130 

unanimidade. A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a VICE-131 

PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO ESTADUAL: Com a palavra o Conselheiro 132 
Elleri Bogo.  O Senhor Presidente propôs que devidos as mudanças favoráveis 133 

que vem acontecendo referente ao vírus da covid-19, onde a maioria das 134 
pessoas já foram vacinadas, e a partir do dia primeiro de setembro do corrente 135 
ano, o CRC já comece a funcionar com 100% do seu corpo funcional e sejam 136 

realizadas reuniões presenciais e que se traga ainda neste mês os novos 137 
delegados para conhecerem as instalações do CRC e receberem as orientações 138 

sobre os procedimentos administrativos do CRC. Colocada a proposta em 139 
votação recebeu a aprovação por unanimidade. A seguir, o Senhor Presidente 140 
passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS 141 

ADMINISTRATIVOS: Com a palavra o Conselheiro Ian Blois fez a apresentação 142 
das atividades realizadas pela Câmara Administrativa do 2º trimestre. A seguir, 143 

o Senhor Presidente submeteu em apreciação e votação a atas nº 06/2021-144 

sessão ordinárias. Após discutirem a matéria o Senhor Presidente, colocou em 145 

votação, recebendo a aprovação por unanimidade. A seguir, o Senhor 146 
Presidente passou a palavra para a VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 147 
FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: Com a palavra a Conselheira Maria da 148 
Conceição Lima, solicitou para que fosse Homologada a ata CAFIS da sessão 149 
ordinária nº 156, de 24/06/2021. O Senhor Presidente submeteu em apreciação 150 
e em seguida em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em 151 
seguida, a Conselheira procedeu a apresentação das atividades realizadas pela 152 



Câmara de Fiscalização, no primeiro semestre. A seguir, o Senhor Presidente 153 

passou a palavra para o VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE 154 

INTERNO: Com a palavra o Conselheiro Luiz Thomaz, procedeu a apresentação 155 
das ações da Câmara de Controle Interno no 2º trimestre. Na oportunidade 156 
destacou o resultado da aprovação da Prestação de Contas deste CRCPA do 157 
exercício de 2020, sem ressalvas. A seguir, falou sobre o ponto positivo do setor 158 
de cobrança até o mês de julho/2021, que está bastante favorável.  Logo em 159 

seguida, informou que a Câmara aprovou a proposta de minuta de portaria 160 
quanto aos trâmites de pagamento, a qual será encaminhada à presidência para 161 
análise. Em seguida, o Conselheiro Thomaz solicitou que o Senhor Presidente 162 
submetesse em apreciação e votação os Balancetes dos meses de junho e em 163 
seguida o de julho/2021, enviados a todos os presentes. Colocado em votação 164 

receberam aprovação por unanimidade. Logo após, o Senhor Presidente 165 
submeteu em discussão e em seguida em votação a Ata 06/2021, sendo 166 
aprovada por todos. INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente franqueou a 167 

palavra, manifestaram-se os Conselheiros: Rodrigo Cavalcante para informar 168 
que no dia 25/08/2021, participou da primeira reunião da Câmara Setorial da 169 
Associação Comercial do Pará, onde representa o CRC, cuja pauta foi a 170 

retomada presencial das atividades, eleição do vice coordenador e sobre o 171 
Encontro de Contabilidade. A seguir, informou que estava participando como 172 
instrutor de um curso na polícia civil, sobre demonstrações contábeis, onde 173 

manifestaram interesse em firmar parceria com este CRC com o objetivo de 174 
realizarem um intercâmbio de treinamentos. Conselheiro Carlos Augusto Frota 175 

Sodré se pronunciou agradecendo a todos pelo apoio quanto a condução do 176 
processo eleitoral e falou da importância dos candidatos manterem um 177 
comportamento adequado conforme o que dispõe na Resolução do 178 

CFC.1604/2017, ressaltou ainda sobre a responsabilidade que todos devem ter 179 
para assumir o cargo de Conselheiro. Conselheiro Ian Blois informou que a 180 

Comissão de estudo das alterações do Regimento Interno já concluiu os seus 181 
trabalhos e tão logo estará encaminhando para análise e manifestação para 182 

aprovação do plenário. Conselheiro José Ribamar França Nunes Filho, 183 
informou que no mês de setembro e novembro se ausentará da sua cidade para 184 

acompanhar o seu filho nas tratativas necessárias, devido o mesmo ter sido 185 
aprovado em um concurso e irá residir em outro estado. Em seguida, o Senhor 186 
Presidente parabenizou a todos pela reunião e participação nas atividades deste 187 

Conselho e finalmente, parabenizou todos os aniversariantes do mês de julho e 188 
agosto/2021. ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezesseis horas e quarenta 189 

minutos, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a 190 
presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Eliana 191 
de Fátima Santos Bueres, Assessora da Presidência ________________, lavrei 192 
a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim 193 
desejarem. 194 
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Conselheiro Efetivo 217 
          218 
                                                                                                                                                                                                                                                                    219 
JOSÉ RIBAMAR FRANÇA NUNES FILHO 220 
Conselheiro Efetivo 221 
 222 
 223 
RAFAEL LAREDO MENDONÇA 224 
Conselheiro Efetivo 225 
 226 
 227 
RODRIGO SILVA CAVALCANTE 228 
Conselheiro Efetivo 229 
 230 
 231 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 232 
Conselheira Efetiva 233 
 234 
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